

Trauerfeier

Information für Angehörige von Verstorbenen



Die Trauerfeier

Sie haben einen Ihnen nahestehenden Menschen verloren. Ganz herzliche Anteilnahme!

Die Trauer und die neue Hinwendung zum Leben brauchen Zeit – es ist wichtig, sich diese zu nehmen. Eine Trauerfeier gibt Ihnen, den Angehörigen, Freundinnen und Freunden Gelegenheit, Abschied zu nehmen und für das Leben eines Menschen zu danken. Die Feier soll Ihnen und der verstorbenen Person entsprechen.

Wenn Sie es wünschen, begleitet Sie ein Seelsorger oder eine Seelsorgerin in der Trauerzeit, bespricht mit Ihnen die Gestaltung der Abdankung und leitet diese. In der Regel findet die Trauerfeier in einer Friedhofskapelle oder einer Kirche statt. Möglich ist auch eine einfache Beisetzung am Grab oder eine Feier in der freien Natur. Unabhängig vom Ort sorgt die Seelsorgeperson für eine würdevolle Feier in der Form eines Gottesdienstes.

Wie können Sie die Trauerfeier mitgestalten?

Im Gespräch erzählen Sie dem Seelsorger oder der Seelsorgerin von den Wünschen der verstorbenen Person und von Ihren Vorstellungen der Trauerfeier.

Eine aktive Mitgestaltung bei der Feier mit eigenen Worten oder Erinnerungsgegenständen ist möglich, muss aber nicht sein. Musikalische Wünsche werden im Rahmen des Möglichen berücksichtigt.

Mitglied der römisch-katholischen Kirche

Mitglieder der römisch-katholischen Kirche des Kantons Zürich haben ein Anrecht auf eine kirchliche Abschiedsfeier. Die Trauerfeier oder Beisetzung inklusive Orgelspiel ist dann kostenlos.

Kein Mitglied der Kirche?

War die verstorbene Person nicht Mitglied der römisch-katholischen Kirche, kann auf Wunsch dennoch eine kirchliche Beisetzung oder Trauerfeier stattfinden.

Bitte wenden Sie sich an eine Seelsorgeperson Ihrer Wahl. In der Regel wird für die Abdankung (je nach Bestattungswunsch) ein Solidaritätsbeitrag erhoben.

Wie finde ich eine Seelsorgerin oder einen Seelsorger für die Trauerfeier?

Das Bestattungsamt in Zürich kann für fast jeden Wochentag eine Seelsorgeperson aus Ihrer Pfarrei vermitteln. Sie können auch eine bestimmte Person für diese Begleitung wünschen.

Wichtig für die Planung des Bestattungsamtes ist es, dass Sie diesen Termin persönlich mit dem Pfarrer oder einer anderen Person des Seelsorgeteams vorher vereinbaren.

Vorgehen und Kontakt

Nehmen Sie bei einem Todesfall zuerst mit dem Bestattungsamt der Wohngemeinde der verstorbenen Person Kontakt auf. Dort erhalten Sie umfassende Auskunft über anstehende Fragen.

Das Bestattungsamt legt in Absprache mit Ihnen Ort, Datum und Zeitpunkt der Abdankung fest. Es stellt in der Regel auch den Kontakt zur zuständigen Seelsorgeperson her. Mit ihr treffen Sie sich zu einem persönlichen Trauergespräch. Gemeinsam besprechen Sie den Ablauf der Trauerfeier und äussern Ihre Wünsche und Vorstellungen.

Wenn Sie eine bestimmte Seelsorgeperson oder eine Trauerfeier in einer Kirche wünschen, empfiehlt es sich, vorgängig mit dem zuständigen Pfarramt Kontakt aufzunehmen.

**Wir wünschen Ihnen viel Trost und Kraft
für Ihren weiteren Weg.**

